



# LEGIÓN DE MARÍA

SENATUS DE MADRID • Boletín número 786 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID  
Teléfono 91 531 22 97 • [senatusmadrid@gmail.com](mailto:senatusmadrid@gmail.com) • [legiondemaria.net](http://legiondemaria.net)

## VERANO Y VACACIONES

En esta época nos decimos que darnos un descanso es algo justo y también necesario. Que necesitamos cambiar las prisas y agobios por un poco de calma y tranquilidad. Tener algo de tiempo para uno mismo. Por ello puede parecer un contrasentido esta invitación a una conversión del corazón. Y esto es porque ¿qué mayor descanso que estar con el Señor?

“Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda el alma, con toda tu mente, con todo el ser” (Mc 12, 28-34) es el mandato de Jesús, una forma de vivir siempre, en cualquier momento. Si nos fijamos en esas palabras, entendemos que:

Amar a Dios con todo el corazón es poner pensamientos y emociones en Dios, es hacer de nuestra vida una oración. Es dar todo mi afecto a Dios.

Amar a Dios con toda el alma. Si en mi vida es importante cuidarme, darme el descanso que necesito y sobre todo el alimento tan importante para vivir. Esto significaría reconocer que el alimento de mi alma es Dios y busco con afán tener cada día, no solo el alimento necesario, sino también un alimento rico y nutritivo.

Amar a Dios con toda tu mente. Que sea Él quien, consciente o inconscientemente, guíe mis pensamientos, opiniones.

Amar a Dios con todo mí ser. Cuanto tengo y soy, Dios me lo ha dado. Darle gracias porque, como María, puedo decir que Él ha hecho maravillas en mí.

El Señor es nuestro centro, Él es quien todo lo reúne y prioriza.

Y aunque parezca que no es época para estas reflexiones, pues resulta que es el mejor momento para ello. Porque es verano, son vacaciones de ocupaciones que a veces no nos dejan respiro suficiente para tiempo de oración, tiempo de estar con Dios.

Porque, si para tener un aspecto saludable a la vista de otros, somos capaces de hacer renuncias y reconvertir comportamientos ¿de qué no seré capaz para que el Señor sea quien viva en mí y yo en Él? ¿Qué no haré para que Él sea conocido y amado? ¿Cómo no voy a pensar en la reparación de los pecados del mundo y la conversión de las almas?

Los niños de Fátima nos dan ejemplo de cómo eran capaces de dar el bocadillo que les preparaba su madre por hacer lo que la Virgen les pide, que no es otra cosa que orar y hacer sacrificios por los pecadores. Cuando amamos a alguien lo traducimos en signos visibles.

El nº 1431 del Catecismo de la Iglesia Católica nos recuerda que “la penitencia interior es una reordenación radical de toda la vida, un retorno, una conversión a Dios con todo el corazón, una ruptura con el pecado, una aversión al mal, con repugnancia a las malas acciones que hemos cometido. Al mismo tiempo, comprende la resolución y el deseo de cambiar de vida, con la esperanza de la misericordia divina y la confianza en la ayuda de su gracia”.

Y en el nº 1430 “una conversión interior impulsa a la expresión de esta virtud por medio de signos visibles”.

Las vacaciones quizás sean un cambio de actividades exteriores, hagamos que sean también un tiempo extra para dedicarnos a un cuidado muy especial: hacer crecer la vida interior.

Y como nos dice el Manual en el cap. 5 “Esta compenetración de nuestra voluntad con la de Dios, nuestro buen Padre, ha de ser el firmísimo apoyo de todo legionario, en la doble empresa de su santificación personal y de su servicio en favor de los demás”.



*Equipo del Boletín*

## Reunión del Senatus - junio/2024

Praesidium " Ntra. Sra. de la Esperanza". Informe Nº 58: tiene 13 socios activos(3 en prueba) y D.E., 7 pretorianos, 10 auxiliares(2 en prueba), 4 adjutores. *Difusión:* a nivel personal y como trabajo. Han tenido 6 visitas. *Trabajos:* visitan a las chicas de la calle, programan el rescate mensual. Una chica retirada de la calle quiso aprender a rezar el rosario y ahora lo reza diariamente. *Contactos.* Patricios. Pesca joven. Están formando un pr. en Ntra. del Buen Suceso, hay ya 3 socios, 1 con promesa. Dos hnas. participaron en la PPC de Sevilla. Auxiliares. *Proyectos:* Seguir con la formación del nuevo praesidium y buscar nuevos trabajos. *Comentarios:* El praesidium agradece a su Director Espiritual, P. Octaviano, su dedicación y la gran difusión que realiza. La Asamblea les felicita por la variedad y calidad de los trabajos, así como el buen informe presentado. Se acuerda probar el nuevo horario propuesto para el Rescate Callejero. Es de destacar la constancia en la difusión, su entrega en la formación del P. Ntra. Sra. del Buen Suceso y su generosidad en todo lo que se les pide, especialmente las hnas. veteranas.

Praesidium "Ntra. Sra. de Fátima (Granada)". Informe Nº 45 y Nº1 a la Curia Senatus: cuenta con 10 socios activos, 4 pretorianos, 10 auxiliares, 4 adjutores. *Difusión:* entre conocidos y amistades. *Trabajos:* rezo del rosario en el Santuario del Perpetuo Socorro, visitas a residencias y apoyo telefónico. *Proyectos:* continuar asistiendo a las reuniones, formar nuevos auxiliares, y promover el conocimiento de los fundadores de la Legión de María. *Comentarios:* se les felicitó por su compromiso, animándolos a perseverar en su labor y formación de nuevos miembros.

Praesidium "María Auxiliadora (Granada). Informe Nº 19 y Nº1 a la Curia Senatus: formado por 7 socios activos(1 en prueba), 6 pretorianos, 6 auxiliares más 35 religiosas de 3 comunidades. Como D.E. tienen a una religiosa. *Difusión:* a la salida de misa y en su entorno personal. *Trabajos:* visitan enfermos y personas que viven solas; auxiliares; algunos socios son ministros extraordinarios de la comunión. Han llevado a misa a personas que estaban alejadas de la Iglesia y ahora rezan el rosario diariamente. *Proyectos:* incorporar nuevos socios. *Comentarios:* se les anima a seguir adelante, felicitando a la presidenta por su dedicación y se destaca la importancia de mantener la identidad legionaria.

En Granada han quedado estos dos praesidia. Durante la visita oficial, contactaron con una nueva parroquia, el sacerdote las acogió muy bien, quedan en volver cuando empiece el curso para formar un praesidium. Se agradece el trabajo que está realizando la hna. Conso, corresponsal, que destacó el cariño y la dedicación de los miembros, subrayando la necesidad de formar nuevos grupos en Granada. Se les aconseja buscar trabajos según las circunstancias de los socios

Curia "Ntra. Sra. de la Almudena". Informe Nº 63: con 9 praesidia, 54 socios activos (30 en prueba), 13 pretorianos, 257 auxiliares, 34 adjutores. *Difusión:* a nivel personal y como trabajo, en jornadas de fin de semana en parroquias, librería ambulante. *Trabajos:* visitas a hogares y enfermos; contactos; capilla itinerante hablando con las familias; catequesis; apoyo en obras sociales donde se reza el rosario y se comenta el evangelio; con un grupo de mamás de un colegio y sus hijos se reza el rosario; rescate callejero; pesca joven. Organizaron un congreso al que también se unió la Curia de Nuestra Señora del Rosario, con mucha participación y asistencia de 7 D.E.. *Proyectos:* cubrir vacantes, llevar a la práctica las conclusiones del Congreso y formar un grupo. *Comentarios:* Curia muy legionaria a la que se felicita por tener 10 D.E.; por integrar jóvenes con veteranos. Se reconoce su intensa labor de difusión fruto de la cual son esos 30 socios en prueba y por tener 1 pr. más que en el informe anterior.

**Carta de nuestro corresponsal hno. Noel.** Comenta los informes presentados:

Praesidium Madre de los Apóstoles, les felicita por el interés en la vida espiritual de las personas a las que visita. Es una excelente forma de darles gracias el realizar una junta con las adjutoras del Praesidium.

Praesidium María Auxiliadora, es una gran obra la que realizan con las chicas de la calle; y aunque muchas veces no veamos los resultados, nuestros esfuerzos siempre dan fruto. Sugiere invitar alguna vez a los auxiliares a la junta, pues así algunos han pasado a ser activos.

(continúa al final pag. 4)

# ALLOCUTIO

## “LA DEVOCIÓN LEGIONARIA, RAÍZ DEL APOSTOLADO LEGIONARIO (MANUAL, C.V PUNTO 5)”

P. Carlos Melero  
D.E Senatus Madrid

¿Qué se nos quiere inculcar en este punto 5 al hablarnos de la raíz del apostolado legionario? La finalidad de este apartado es señalarnos la importancia de la devoción legionaria a María para el apostolado legionario.

En primer lugar, la raíz del apostolado legionario es la devoción a María. Su fundamento es



claro: en el plan de Dios, María ocupa un lugar privilegiado en la economía del misterio de Cristo. Descuidar esta realidad central de nuestra fe es secar y hacer estéril todo apostolado.

En segundo lugar, toda la vida cristiana se alimenta de los misterios de Cristo. Cualquier acción cristiana tiene su principio vital y su finalidad en Cristo y sus misterios. María vive esta realidad y verdad con plena fidelidad al misterio de Cristo. Ningún acto personal en María se da sin Cristo. María todo lo hace en unión con Cristo. Este es el espíritu de la Legión cuando quiere que todas sus acciones sean hechas con María.

Por último, la Legión de María quiere construir con María el Cuerpo de Cristo que es la Iglesia. El fin del apostolado legionario es colaborar en la edificación del templo de Dios que crece y se desarrolla como el Cuerpo de Cristo.

María, dócil al Espíritu Santo, ha dado vida al cuerpo humano que ha asumido el Hijo de Dios en su Encarnación. En Pentecostés, María está en el Cenáculo con los Apóstoles para dar a luz el Cuerpo de Cristo. Con María, la Legión trabaja con su apostolado en hacer crecer el Cuerpo Místico de Cristo.

### Punto de atención

## “LEGIONARIOS INGENIOSOS”

Hna. Ma Teresa Horcajo  
Presidenta del Senatus

Que es lo mismo que decir legionarios de María, alegres, fuertes, ilusionados, convencidos de salir victorioso en las grandes empresas por Dios que se nos encomienda. Contamos con la ayuda de la Virgen para llevar a su Hijo a los demás por medio del apostolado. Somos apóstoles para este tiempo concreto en que vivimos y solo se nos pide ser fieles y poner en marcha los dones que recibimos.

Debemos prestar atención a las necesidades de nuestro entorno, para responder con el anuncio del evangelio.

Se nos pide ser ingeniosos y no vencernos ante las dificultades, buscar el camino, aunque sea dando pequeños pasos, pero con el objetivo claro de ayudar al hermano a conocer el amor que Dios le tiene, como nos indica el Manual en el cap. 39 p. 5 (acción simbólica).

Sabemos que la Legión ha nacido para hacer trabajos activos y serios, es nuestro carisma en la Iglesia. Contamos con la fuerza del Espíritu Santo, al que hicimos la Promesa legionaria, pero podemos caer en la apatía que nos lleva a perder el objetivo deseado.

Pedimos a todos los presidentes y equipos de oficiales, hagan una reflexión sobre los nuevos trabajos que pueden abordar con fe y que serán nueva vida para sus praesidia y curiae.

# NOTICIAS



➤ **Encuentro de Oficiales de Consejo** organizado por el Senatus, será en octubre los días 11, 12 y 13, en la Casa de ejercicios Ntra. Señora de la Anunciación, C/ Arturo Soria 228 – Madrid.

Inscripciones: [senatusmadrid@gmail.com](mailto:senatusmadrid@gmail.com)

Contacto: Gloria Salamanca 609 755 777

Lola Peñalver 606 365 704

Es importante que todos los oficiales de consejo, incluidos los Directores Espirituales, se animen a asistir.

➤ En el último boletín del Concilium de la Legión de María, publicado a finales de junio en su página web, además de los informes habituales, se destacaron varios puntos de relevancia para la comunidad legionaria. Entre ellos, se detalló:

- a) La reciente Escuela de Verano celebrada en Dublín bajo el lema "Llevando a María al mundo". Esta iniciativa incluyó eventos significativos como la visita del 9 de junio a la tumba de Frank Duff, seguida de charlas sobre su vida y legado durante los sábados 15, 22 y 29 de junio. También se respaldaron diversas actividades en mayo, como procesiones y divulgaciones parroquiales, culminando en un "Día de María" a principios de julio, reafirmando el compromiso de la Legión de María de despertar la fe y llegar a los alejados de la Iglesia.
- b) El boletín abordó también la devoción de los Primeros Sábados, subrayando su importancia como parte de un artículo que lamentablemente no se incluyó en el boletín del mes anterior. Esta práctica devocional se centra en la reparación de los pecados contra el Inmaculado Corazón de María mediante la confesión, la comunión, el rezo del Rosario y la meditación, con raíces profundas en las apariciones de Fátima en 1917.

~~~~~

*(continuación carta del hno. Noel)*

Curia Santa María de la Victoria de Málaga. Sugiere que modificar los horarios de las juntas semanales puede atraer nuevos socios, ejemplificando con praesidia en áreas urbanas que se reúnen al mediodía o los domingos

La participación en la PPC realizada en Sevilla será portadora de miles de gracias tanto para los visitados como para los mismos legionarios que participaron.

De los informes presentados en la reunión del Concilium destaca la reunión que ha tenido para sus Directores Espirituales el Senatus de Austria, a la que asistieron 19 sacerdotes. En estas reuniones también se invita a sacerdotes y religiosos que aún no tienen un Praesidium.

En muchos países, se anima a los inmigrantes a formar Praesidia entre sus compatriotas, de modo que puedan realizar su trabajo legionario dentro de su propia comunidad. Otros países preparan a niños de 7 años para los Praesidia juveniles, denominados "semilleros".

Este verano, en Irlanda, se enviarán ocho equipos de PPC a trabajar en parroquias de Inglaterra.